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長い長い梅雨がやっと明けました。
新屋敷は白川に近く、低くなってい
るので大雨や強雨、豪雨が続くとと
ても心配になります。状況を把握す
るために何種類もの天気予報情報を
確認したり、時には国土交通省の河
川ライブカメラ（川の様子が24時間
映像で観ることができます）や水位
情報を常に見るようにしています。
今年は一度だけ作業所をお休みにし
ました。（私が来てからは初めてで
す）気象庁の会見で、「自分の命は
自分で守る行動をとってください」
とのコメントがあり、迷うことなく
連絡網を回しました。予報ほどの大
雨にならず無事でした。「空振りを
恐れずに・・・」ということばも確
かに間違いではない最近の気象状況
かと思います。特に第二ぎんなん作
業所の利用者さんは、
徒歩、自転車通勤の
方が多く、命に直結
するので「備えあれ
ば憂い無し」の気持
ちは大事なことかな
と思います。
さて、今年のぎんなん作業所は、

数年に一度の色々な行政的な報告、
申請が重なった年になりました。
まず1つは、信書便の自主点検報告

です。ぎんなん作業所の就労事業の
仕事のひとつです。第二ぎんなん作
業所は総務省九州総合通信局から特
定信書便事業許可状をもらっていま
す。とても責任のある仕事です。き

ちんと業務をしているかどうかを自
己点検し、そのことの報告書を提出
しました。作業所にも直接来られ、
作業所にある書類等の点検、聞き取
りがありました。昨日結果通知があ
り、「適」の通知をいただき、一安
心しました。これからも熊本市民の
大切な信書を確実にお届けしていき
たいと思います。
もう一つが６年に一度熊本市に提

出する書類です。それは指定障害福
祉サービス事業「就労継続支援Ｂ型」
指定申請書というものです。この書
類は新しく事業を始めるときに市に
提出する書類ですが、６年ごとに更
新する必要があり、今年がその更新
の年でした。サービス提供に関する
全ての書類を作成しました。運営に
かかわる細かいことまでの書類が必
要で、時間をかけて確認しながら作
成をしたのでとても勉強になりまし
た。まだ提出しただけなので、今後
不備な部分の御指導があるかと思い
ますが、適切なサービスが提供でき
るように、市の指導を仰ぎながら対
応していきたいと思います。初心に
返るいい機会かとも思います。
【貼り紙は分かりづらい】
我が家の冷蔵庫には色々なプリン

トが隙間がないくらいに貼ってあり
ます。貼るときには大切な、重要な
プリントだから目に付く、分かりや
すいように貼ったつもりでしたが、
今では何が何か分からなくなってし
まっています。言い換えれば視覚的
に混乱している状況で、見る気もし
ません。発達障がいの人の中で視覚
的に混乱しやすい方がおられます。
学習障害の方の中で、読むことにと
ても苦手さを持たれている方がおら
れます。その方は字が読めないので



はなく、字が隣の字と重なったり、
歪んで見えるために文章として読み
にくい状況に置かれているため、字
が読めないと勘違いされてしまいま
す。以前、学習障害の疑似体験の依
頼があり、小学校や中学校の先生達
に体験をしていただきました。わざ
と文字が重なった文章を渡し、「簡
単な文章なのでスラスラと読んでく
ださい」「ちゃんと読んでください」
と言うと、先生方は困っておられま
した。支援の方法は簡単で隣の列の
文字が隠れるような紙を文列に置い
てあげるだけでとても見やすくなり
混乱なく読むことができるようにな
ります。発達障がいの方は生活の色
々な場面で今のような混乱、困難を
感じて生活をされています。それは
本人のせいではありません。冷蔵庫
のプリントも最低限必要な分だけ貼
れば見やすくなります。我が家も整
理する必要がありますが・・我が作
業所の中にも混乱を誘うような物が
ないか留意していきたいと思います。

【川村会長退任式、西新会長就任式】
７月１２日（金）に川村前会長の

退任式がありました。先月号で紹介
したように川村前会長は熊本市手を
つなぐ育成会で３０年に渡り育成会
育ての親としてご活躍いただきまし
た。ありがとうございました。今後
は顧問として引き続き育成会を見守
っていただけることになりました。
また、当日は西惠美新会長の就任

式も行われ、ご紹介とご挨拶をいた
だきましたました。今後お世話にな
ります。

【記念アルバム贈呈】 【記念撮影】

【調理活動】
今年の作業所農場で収穫したじゃ

がいもを使い調理活動をしました。
献立はフライドポテトで、短冊に切
って、揚げて、塩をかける仕事をみ
んなで分担して作りました。熱々の
フライドポテトはとても美味でした。
あわせて、フルーツポンチも作り、
これもまた好評でした。

【皮むき】 【盛り付け】

【野菜販売中】
農場では春の収穫が終わり、夏か

ら秋に向けての野菜を栽培していま
す。今年は去年までの野菜に加え、
ネギ、ミニトマト、パプリカの栽培
にも取り組んでみています。パプリ
カが先日から収穫を始めました。ス
ーパーに並んでいるようなきれいな
ものではありませんが、たくさん収
穫できました。まだまだ、これから
また、試行錯誤しながら野菜の種類
も増やしていければと思います。

【ミニトマトうね】 【ネギうね】

全国手をつなぐ育成会熊本大会
・期日 １１月２３（土）～２４日（日）

・場所 熊本城ホール（新しい施設です）

お願い：広告協賛や寄付を募集します。

ご協力いただける方がおられました

ら、井芹までご連絡いただければ

幸いです。また、個人の御寄付も募

集中です。よろしくお願いします。


